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針對菲頒佈海洋雙法

中國海空軍赴黃岩島戰備警巡
       <上接頭版>
加強經濟發展及國家安全。

同一天，中國外交部發言人毛寧在例行

記者會對此表示，指該部已召見菲律濱駐華

大使提出嚴正交涉，並指「菲律濱海域法」

將黃岩島和南沙群島大部分島礁及相關海域

非法納入菲方海洋區域，「妄圖以國內立法

形式固化南海仲裁案非法裁決，此舉嚴重侵

犯中國在南海的領土主權和海洋權益，中方

強烈譴責，堅決反對」。

10日，中國政府就黃岩島領海基線發

表聲明，圍繞黃岩島周邊公布16個經緯度座

標，宣稱黃岩島的領海基線就是這些相鄰點

之間的直線連線。

中國外交部同日並聲稱，黃岩島是「中

國固有領土」。中國政府根據「聯合國海洋

法公約」等國際法及中國「領海及毗連區

法」，劃定並公布黃岩島領海基線，是「中

國政府依法加強海洋管理的正常舉措」。此

舉使中菲黃岩島對峙情勢快速升高。

圖為伊莎迷拉省加瓦淵市被洪水淹沒的居民沒有前往疏散中心，而是選擇露宿街頭。

政府不反對杜特地接受ICC審判
本報訊：文官長盧卡斯·貝薩敏（Lucas 

Bersamin）週三表示，如果前總統杜特地希望

接受國際刑事法院（ICC）的管轄，菲律濱政

府不會反對。

杜特地週三向國際刑事法院發出挑戰，

要求其最早於明天（11月14日）前往菲律

濱。

對他在反毒運動中涉嫌的反人類罪進行

調查。

貝薩敏在一份聲明中說：「如果前總統

希望接受國際刑事法院的審判，政府既不會

反對，也不會採取行動阻止他實現自己的願

望。」

在總部設在海牙的國際刑事法院開始

調查杜特地政府的毒品戰爭後，菲律濱於

2019年退出了建立國際刑事法院的《羅馬規

約》。

根據政府記錄，在杜特地政府的禁毒行

動中，約有6200名毒品嫌疑人被擊斃。

但是，人權團體表示，由於未被報道的

相關屠殺事件，這一數字可能會達到3萬人。

貝薩敏說，如果國際刑事法院將這一程

序提交給國際刑警組織，菲律濱政府「將感

到有義務」與該反犯罪組織合作，向菲律濱

當局發出紅色通緝令。

根據國際刑警組織的定義，紅色通緝令

是「要求世界各地的執法部門找到並逮捕一

個人，等待引渡、移交或採取類似的法律行

動。」

貝薩敏說：「政府將感到有義務把紅色

通緝令視為一項必須履行的要求，在這種情

況下，國內執法機構有義務根據既定協議與

國際刑警組織充分合作。」

今年8月，司法部長黎慕惹表示，政府不

會阻止國際刑警組織的任何行動。

司法部在一份聲明中表示：「請允許我

們重申司法部的立場，部長曾多次表示，儘

管菲律濱退出了《羅馬規約》，但我國仍是

國際刑警組織的成員國。」

它補充說：「因此，當國際刑事法院

通過國際刑警組織提出請求，而國際刑警組

織又將這些請求轉交給我國時，菲律濱政府

在法律上有義務以各種方式給予適當的回

應。」

小馬科斯總統堅定地表示，他不會承認

國際刑事法院對菲律濱的管轄權。他此前還

表示，他的政府不會向國際刑事法院發出針

對杜特地的逮捕令。

颱風妮卡前腳走
奧菲爾後腳快到

本報訊：剛剛從颱風「妮卡」的影響

中恢復過來的伊莎迷拉居民現在正在為颱風

「奧菲爾」的到來做準備。

在另一場即將來臨的風暴到來之前，一

些居民已經返回疏散中心。

「失去房子很難……我們只生活在這片

土地上。這仍然很難，因為我們為此花錢，

也為我們的東西花錢。希望有人能幫上一點

忙。如果他們讓我們撤離，我們就會馬上撤

離，」居民倫納德·帕朗戈伊說，他的房子和

貴重物品都被妮卡的強風和暴雨破壞了。

「這太突然了。風太大了，所以我們很

害怕。我們就待在這裡，因為這種事可能會

再次發生在我們身上。」居民拉坎拉爾補充

說，她的家人選擇了撤離。

其他居民已經開始用現有的東西來加固

他們的房子，譬如屋頂上的大塊石頭。

居民羅西塔·巴爾德斯補充道：「這是一

種艱難的生活，尤其是在尋找生計來源的時

候。我們的香蕉樹被毀了，甚至我們種的茄

子也被毀了。一切都沒了。」

七個家庭目前被安置在阿帕奈村的疏散

中心，而艾麗西亞市減少災害風險管理辦公

室為四個易發洪水的村莊準備了救援設備。

在伊拉彥市，有超過43個易發洪水的村

莊，多達340個家庭現在住在疏散中心。

與此同時，5000多個救援包隨時待命，

以備緊急情況。

馬加特大壩的兩個洩洪閘仍然敞開。

當局繼續監測沿海城市，並已開始在帕

拉南島進行先發制人的疏散。

5週6個颱風來襲
辣椒價飆至600元

本報訊：據農業部稱，受熱帶氣旋襲

擊，菲律濱野生辣椒（siling labuyo）的零售

價格已飆升至每公斤600披索。

短短五周內，六個颱風襲擊了這個國

家。

根據農業部的監測，野生辣椒的零售價

格從一周前的每公斤550披索上漲了50披索。

農業部稱，颱風「ke克莉絲汀」和「里

昂」對高價值作物造成的損失達12.3億披

索，覆蓋10163公頃，產量損失46016公噸。

GCash解釋未授權交易
「發送紅包」出現問題

本報訊：GCash表示，在週末發生了用

戶報告出現未經授權的交易後，「產品問

題」迫使該公司進行了「系統對賬程序」。

該公司的企業傳訊及公共事務副總裁馬

基蘭（Gilda Maquilan）表示，問題始於11月

8日晚上11時，他們發現「發送紅包」（Send 

Ang Pao）產品的使用量激增。

她解釋道，「發送紅包」讓用戶可以向

多個用戶發送金錢，作為如聖誕節等節日的

佳節贈禮。

她說：「當你發送作為禮物的紅包時，

它會先進入所謂的臨時錢包中。只有當收款

人接收或感謝時，這筆錢才會進入其錢包

中。」

她疑惑地表示：「我們在非聖誕節、非

農曆春節期間看到了異常，為何這個產品的

交易量突然上升？」

馬基蘭表示這情況引發了調查。

她說：「我們發現錢包資金異常膨脹，

這說明不尋常，資金的流入率與流出率不匹

配，沒有人收到這些紅包。」

她表示，在11月9日凌晨時分接到客戶

來電反映，有些客戶的賬戶中出現發送紅包

的 交易，但他們並未發送任何款項。

她說：「我們連接起這些線索後，立刻

關閉了該產品功能並開始調查。」

她強調：「在初步調查中，我們排除了

釣魚、數據洩漏及賬戶接管等問題，這是一

個產品問題。」

她補充說：「問題源於產品自身。目

前我們正進一步核實，以確定是人為錯誤還

是技術問題。這是技術問題，仍需進一步驗

證。」

馬基蘭還強調，GCash已在24小時內將

款項退還給受影響的客戶。

她說：「我們從發現到調查及解決問

題，都迅速地處理。」

馬基蘭表示，他們已於週六立刻向菲央

行報告了事件，並主動向資訊通信技術部和

網絡犯罪調查及協調中心提供了最新信息。

她指出，目前調查仍在進行，菲央行官

員也參與了調查。

杜特地怒懟議員提問：
你們不是警察

本報訊：前總統杜特地於11月13日在眾

議院第十一次四合一委員會聽證會中，對眾

議員布羅薩斯（Brosas）的提問方式表示不

滿。該聽證會旨在調查杜特地的禁毒戰。

布 羅 薩 斯 要 求 杜 特 地 對 其 提 問 僅 以

「是」或「否」作答，並問他其禁毒行動，

導致數千人死亡，是否參考了所謂的「納卯

模式」。

杜 特 地 起 初 回 應 稱 他 「 無 法 控 制 語

義」。但布羅薩斯堅持要求他以「是」或

「否」作答，這似乎惹怒了杜特地，他回應

道：「別要求我回答『是』或『否』。」

他說：「你不是調查員，為什麼要求我

以『是』或『否』作答？你是警察嗎？」

在 此 前 的 聽 證 會 中 ， 前 警 官 加 馬

（Royina Garma）聲稱杜特地批准了一個仿照

「納卯模式」的全國特別行動隊，並且提供

財務獎勵以對抗毒品犯罪，資助計劃行動，

並報銷行動費用。

杜特地否認了加馬的指控。

警方稱，禁毒行動導致超過6,000人死

亡，但人權團體估計，數以萬計的窮人被警

察和義務警員殺害，往往無需證明其與毒品

有關。

儘管禁毒行動廣受譴責並引發國際調

查，但至今僅有九名警察因殺害毒販嫌疑人

而被定罪。

美防長奧斯汀本週訪菲
本報訊：美國國務院於11月13日（週

三）表示，美國國防部長奧斯汀將於本週訪

問馬尼拉，以「推動安全目標」並會晤菲美

部隊。

此次馬尼拉之行是奧斯汀第四次訪問菲

律濱，也是他第十二次正式訪問印太地區，

行程還包括澳大利亞、老撾和斐濟。

五角大樓新聞秘書賴德少將在聲明中表

示：「這些接觸將推動我們持續的努力，現

代化我們的同盟和夥伴關係，實現我們對自

由開放的印度—太平洋地區的共同願景。」

在抵達菲律濱之前，奧斯汀將首先訪問

澳大利亞達爾文，參加與地區盟友的會議並

會見美國海軍陸戰隊。

結束馬尼拉之行後，奧斯汀將前往老

撾，於11月21日參加東盟國防部長擴大會

議。

奧斯汀此行恰逢美國總統選舉之後，特

朗普贏得了其第二個、非連續任期，重返白

宮。

特朗普於11月13日宣佈將任命前福克斯

新聞主持人、退役陸軍赫格塞斯為美國國防

部長。

國防部長趙多洛（Gibo Teodoro）早前表

示，預計有關菲律濱的美國防務政策將保持

連續性，因為兩國擁有共同的安全目標。

美商務部高官抵菲律濱
推動貿易投資夥伴關係

本報訊：美國駐馬尼拉大使館於11月13

日表示，一位美國商務部高層官員正在訪問

菲律濱，以推動美國與菲律濱的貿易和投資

夥伴關係。

美 國 商 務 部 國 際 貿 易 副 部 長 拉 戈

（Marisa Lago）在11月12日至15日訪問馬尼

拉及班班牙省克拉克，以促進投資機會，這

次訪問是美國智慧城市貿易使團在本地區的

行程之一。

她的訪問將集中於探討擴大雙邊貿易

和投資的途徑，特別是在數碼科技、基礎設

施、民用核能合作及女性企業家賦權方面。

在馬尼拉期間，拉戈將會見總統投資及

經濟事務特別助理吳詩澤（Frederick Go）、

工商部副部長蘭塔約納（Blesila Lantayona）

及資訊通信技術副部長梅卡多（Paul Joseph 

Mercado）。

她還將舉行圓桌會議，與主要利益相關

者，包括女性企業家、政府官員、貿易使團

代表及菲律濱勞工代表，討論共同目標及政

策優先事項。

拉戈還將與亞洲開發銀行領導層會晤，

探討在菲律濱及更廣泛地區的融資及投資機

會。

她將見證貿易使團成員UltraPass ID公司

與交通部之間的關鍵協議簽署。

在克拉克，拉戈將推動美國在呂宋經濟

走廊內的基礎設施投資，強調「美國對經濟

發展及區域連接的承諾」。

她及貿易使團成員將聽取地方政府官員

的簡報，了解呂宋經濟走廊專案，聚焦於運

輸、能源及先進製造等領域的投資潛力。

杜特地否認前暗殺隊成員指控
本報訊：前總統杜特地於11月13日否認

了拉斯卡迎斯（Arturo Lascañas）指控他與法

外處決有關的聲明。拉斯卡迎斯自稱是「納

卯暗殺隊」成員。

眾議院四合一委員會聯合主席費南德

斯（Fernandez）首先詢問杜特地，拉斯卡迎

斯聲稱自己曾接受前總統「殺人以及處理屍

體」的指示的說法是否屬實。

杜特地回應：「他是個張口就來的人，

先生，神經病。」

費南德斯接著問：「但您認識他很久了

嗎？」他指出，拉斯卡迎斯曾表示自己效力

杜特地30年。

杜特地回答：「是的，但後來，可能是

因為他殺了太多人，受到那些死者靈魂的糾

纏……他變得有點不正常了。」

當被問及對拉斯卡迎斯「曾盲目忠於

杜特地並相信暗殺隊是在為更大的善行而服

務」的說法有何反應時，杜特地說：「那個

人有英雄情結，誰會相信這種故事？」

曾是納卯市警官的拉斯卡迎斯也曾指控

杜特地與毒品交易有關，但杜特地否認了這

一指控。

他說：「如果我真的是那樣的人，先

生，我不可能成為總統。」此言是針對拉斯

卡迎斯稱杜特地是「所有毒梟之王」的說

法。杜特地補充說：「警察知道，全菲律濱

的人都知道。我當市長，我若是像他說的那

樣低能，怎麼可能當上總統。」

拉斯卡迎斯在2016年否認「納卯暗殺

隊」的存在，但在2017年卻改口推翻了之前

的說法。

菲製造快速攻擊飛彈艇下水
本報訊：菲海軍在甲美地市的海軍船廠

舉行了首艘菲國組裝的快速攻擊飛彈艇的下

水儀式。

海軍司令阿達奇副海軍上將（Toribio 

Adaci Jr.）表示，11月12日下水的阿爾伯特．

馬吉尼號顯示了菲國在恢復造船能力方面的

最新努力。

阿達奇表示：「這一里程碑代表了我

們在加強國家安全方面的進展，以及我們致

力推動自立防衛姿態計劃，尤其是在造船方

面。」

這次下水儀式是一次船舶傳統，標誌著

船體首次接觸水面。

新下水的快速攻擊飛彈艇是海軍近海作

戰部隊的Acero級巡邏炮艇艦隊的一部分，目

前已有六艘投入服役。

根據與以色列造船公司簽訂的合同，該

合同要求交付九艘快速攻擊飛彈艇，並且船

廠還需轉讓技術，以加強海軍的造船能力。

這些船艦具有快速攔截能力，最高時

速可達40節，適合應對當前和未來的安全威

脅。

採購快速攻擊飛彈艇旨在加強國家的近

海和沿海防衛，使菲海軍能夠有效執行保護

國家海上利益的使命。

阿達奇表示：「這一努力不僅增強了我

們的武裝部隊，還促進了我們的產業進一步

創新，並強化我們的海洋國家。」

重點關注罪案下降13.5%
本報訊：菲國警記錄顯示，今年1月至

11月第一週的重點關注罪案比去年同期下降

了13.5%。

菲國警發言人法哈多（Jean Fajardo）表

示，今年1月1日至11月8日共錄得34,883宗案

件，而今年同期則下降至30,166宗，這些數

據是由各地區警察辦事處提交的資料統計得

出。

重點關注罪案包括謀殺、兇殺、強姦及

人身傷害，這些被歸類為針對人身的罪案；

以及搶劫、盜竊、摩托車盜竊及汽車盜竊，

這些則被歸類為針對財產的罪案。

不過，法哈多指出汽車盜竊案件和誤殺

案件略有增加。

汽車盜竊案件增加了1.42%，由1,580宗

增至1,714宗；而兇殺案件則增長了3.69%，由

960宗增至995宗。

法哈多還駁斥了社會氣象站發佈的民意

調查結果，聲稱今年7月至9月期間的網絡犯

罪案件並無上升趨勢。

根據反網絡犯罪組統計，今年第一季至

第三季的網絡犯罪案件呈現下降趨勢。


